



一人一人の可能性を伸ばす
宮津天橋高等学校
加悦谷ニュースレター

加悦谷 ニュースレター

題字：書道部 荒田 幸弥（1年）作

令和6年度vol.5(12月)

2年生総合的な探究の時間「中間発表」



2年生の総合的な探究の時間「中間発表」を10月30日(水) 5、6限に行いました。年度当初に興味・関心のあるテーマを自ら設定し、グループに分かれて探究しています。中間発表では、選んだテーマの内容や1学期のフィールドワークなどの経過報告と、今後どのようなプロジェクトを行っていくかについて発表しました。

外部アドバイザーとして、福知山公立大学杉岡准教授や旧加悦谷高校卒業生である大学4回生の小谷様、与謝野町役場の方々や地域事業者の方など10名以上にお越しいただき、プロジェクトに関する質問や今後の方針性、地域連携についてアドバイスをいただきました。生徒たちは、資料を活用しながら堂々とプレゼンテーションを行っていました。

全体講評では、杉岡准教授から「ホンモノに触れた経験が探究の深みを増す。フィールドワークにかけて実際に体験できているグループが多く良かった。」というお話をいただくと同時に、今後に向けて数値データも取り入れ説得力を増していく事など多くの示唆に富んだ御指導をいただきました。

探究活動に御協力いただいている地域の方々、発表を聞いてくださった方々、ありがとうございました。今回学んだことを活かして探究活動をさらに深めていきます。



「桜ロールケーキ」開発！

ここれまでの約1年半、3年生「総合的な探究の時間」のチームが大槻菓舗様の御協力のもと、地域の特産品を作ろうと与謝野町の食べる桜を使った「桜ロールケーキ」開発に取り組んできました。生徒たちは、春には合同会社「京都よさの百商一氣」様と与謝野町観光協会様の「桜葉摘み体験」に参加させていただいたり、調理室で試作を繰り返したり、パッケージやPOP制作を行ったり、さまざまな体験をさせていただきました。

「桜ロールケーキ」は、大槻菓舗様が製造され、大槻菓舗様の店舗とよさの野菜の駅の2ヶ所で販売しました。食べる桜の葉を生地に練りこみ、桜風味のバターバタークリームと桜餡をふんわり巻き込んだロールケーキは好評を得ることができました。

食べていただいた方からのアンケートでは、「見た目が可愛いかった。」「生クリームではなくバターバタークリームの食感がサクッと新しい。」「食べる桜のことを知らなかったので、地域の特産物を高校生皆さんに教えていただいたことに感動した。」などの声をいただきました。



また、10月5日(土)には、よさの野菜の駅を生徒たちが訪れ、販売活動も行わせていただきました。お客様に話しかけるのは、なかなか勇気がいることでしたが、自分たちが考えた商品の魅力を直接伝えることで商品を購入していただけたり、食べる桜や探究活動に興味を持っていただけたり、生徒たちにとっても自信につながる経験となりました。



御協力いただいた大槻菓舗様、よさの野菜の駅様、ありがとうございました。

Kayadani仕事図鑑

M ana-T(放課後活用)の時間に、Kayadani仕事図鑑を行いました。Kayadani仕事図鑑とは、本学舎のキャリア教育の一環で「自信を持って進路を選ぶ」をコンセプトに、様々な業界で働く地域の仕事人たちとその業界に興味のある高校生との対話型交流会です。インターネットや本からでは得られない話を聞き、働くリアルを知ることで、自分の将来について考える機会としています。

第一回のゲストは、【保育】つばきこども園 副園長 加畠志保 様、【医療・福祉】社会福祉法人北星会 本部事業課長 松村博志 様、【国際関係】京丹後市国際交流協会Kia 国際交流委員 ジェシカ・イエ 様の3名にお越しいただきました。

第二回のゲストは、【製造・事務】富士ウェルテック株式会社 小牧様、森垣様、小藪様(本校昨年度卒業生)、【医療・スポーツ】よしおかクリニック スポーツ理学療法士 佐々木様、【メディア】FMたんごパーソナリティ局長代理 阿辻様の5名にお越しいただきました。

お仕事の内容をプレゼンテーション形式で教えていただく分野もあれば、実際に体を動かすことでの新たな気付きが生まれるようなワークショップをしていただいたり、1時間を通して生徒たちが質問をし続ける分野もあり、生徒たちが主体となって交流会を進めました。

参加した生徒からは、「業界のことをたくさん調べたり、高校生のうちにできることはできるだけやってみようと思った。」「お話を聞き、改めて素晴らしい仕事だなと思った。」などの感想が聞かれました。



小学生とのスポーツ交流



スリースポーツコースの3年生が、市場



小学校5年生の皆さんとスポーツ交流を行いました。今年度初のスポーツ交流でしたが、種目の内容や当日の進行など全て高校生が準備し、スムーズに行うことができました。

全員でランニングやダッシュ系のトレーニングをしたのち、3つのチームに分かれて「ダッシュトレーニング」「ラダートレーニング」「ボールトレーニング」を行いました。小学生たちは、初めての種目にわくわくしながら、高校生のお手本に歓声をあげたり拍手をしたりしながら、楽しそうに取り組みました。その後は、全員で輪になって柔軟体操を行いました。

最後には、アスリートスポーツコース生が部活動で取り組んだ競技のパフォーマンスを行いました。陸上競技のハードル、棒高跳び、サッカー、バスケットボール、ソフトテニス、ウエイトリフティングなど、多様な種目を披露することで、小学生たちの様々なスポーツへの興味に繋がれば嬉しいです。

市場小学校での取組は今年度が初めてで、新たな繋がりができました。参加小学生からは、「高校生のパフォーマンスがすごくて、いつか自分もできるようになりたい。」「家や小学校でもできるトレーニングを知ることができて良かった。」「体育は好きではないけれど、みんなでスポーツするのは楽しいと思った。」などの感想をいただきました。お互いにとって良い経験となった交流会でした。

アベリスツイス留学生の訪問



アベリスツイスの高校生が加悦谷学舎を訪問しました。アベリスツイスとの交流は与謝野町の国際交流事業の一環で、平成4年から高校生の相互訪問交流が始まり、今回で14回目の受け入れとなります。

今回の訪問では、アベリスツイスの高校生5名、アベリスツイス町長ほか2名、与謝野町アベリスツイス友好協会と与謝野町職員の方にも御来校いただきました。

朝は生徒たちがウェルカムボードを持って歓迎し、昼休みには一緒にランチを食べながら交流を深めました。

また、午前中の授業に参加し、折り紙などの日本の遊びを生徒たちが英語で説明しながら教えたり、英語の授業では、お互いの国のおすすめの場所や文化、違いについて自分の意見を伝え合ったりしました。

放課後には茶道部で呈茶を体験し、生徒たちと交流しながら日本文化に触れていただきました。どちらの高校生にとっても貴重な体験になったと思います。来年度は加悦谷学舎の生徒がアベリスツイスを訪問する予定です。



今、加悦谷がNEW TYPE



京都府与謝郡与謝野町字三河内 810

電話 : 0772-42-2171
FAX : 0772-42-2172

生徒たちの活躍や学校生活の
様子なども更新中！
Webサイトも御覧ください

宮津天橋高校

高校HPの
二次元コード



高校インスタの
二次元コード



@MIYAZU_TENKYOU_HS